
貫徹「致力建設更美好社會」的宗旨，馬會在疫情期間迅速應變，協助香港市民渡過
難關，包括撥款近3.46億港元支援一系列紓困措施，並成立緊急援助基金，支援超過210
間非政府組織，向受疫情影響的弱勢社群提供緊急支援。
此外，馬會直接捐贈或資助購買超過1,400萬個口罩，並為超過10萬名有需要學生提供

免費流動上網數據，予他們在疫情期間網上學習；馬會並透過非政府組織向弱勢社群派
發抗疫關懷包。以上種種措施，共支援逾100 萬名有需要人士。
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與社區同心抗疫

「「疫疫」」境同行境同行 馬會與你建設更美好社會馬會與你建設更美好社會
77月月1515日星期三日星期三，，一個非常特別的馬季在跑馬地一個非常特別的馬季在跑馬地
馬場圓滿結束馬場圓滿結束。。正當世界各地的體育賽事正當世界各地的體育賽事，，需需

要取消或大幅縮減時要取消或大幅縮減時，，馬會果斷應對目前仍在全球馬會果斷應對目前仍在全球
蔓延的蔓延的20192019新型冠狀病毒疫情新型冠狀病毒疫情，，採取必要措施採取必要措施，，靈靈
活迅速應變活迅速應變，，既保障公共衞生及員工健康既保障公共衞生及員工健康，，也讓賽也讓賽
事繼續舉行事繼續舉行，，令全季賽事得以順利完成令全季賽事得以順利完成。。
早在疫情之初早在疫情之初，，馬會已決定暫停讓公眾人士進場馬會已決定暫停讓公眾人士進場
觀賽觀賽，，入場限制始於農曆年初三賽馬日入場限制始於農曆年初三賽馬日，，隨後按政隨後按政
府防疫指引及規定相應調整府防疫指引及規定相應調整。。影響最深是三至四月影響最深是三至四月
間間，，入場人數由疫情爆發前的平均入場人數由疫情爆發前的平均22萬萬22千人千人，，跌跌
至約至約300300人人，，並只容許練馬師並只容許練馬師、、騎師騎師、、必要的工作必要的工作
人員人員，，以及出賽馬匹的馬主進入馬場以及出賽馬匹的馬主進入馬場。。進場強制措進場強制措
施包括體溫檢測施包括體溫檢測、、佩戴口罩佩戴口罩、、填寫健康申報表填寫健康申報表、、嚴嚴
格遵守社交距離格遵守社交距離；；騎師亦必須進行病毒檢測騎師亦必須進行病毒檢測。。

馬迷在這段時間馬迷在這段時間，，可透過馬會的網上及手機平可透過馬會的網上及手機平
台台，，流暢觀看及投注每場賽事流暢觀看及投注每場賽事，，吸引更多人採用網吸引更多人採用網
上投注服務上投注服務。。例如例如，，馬會在馬會在20202020年年22月推出月推出「「FPSFPS
轉數快轉數快」」服務服務，，三個月內已有超過三個月內已有超過2020萬名顧客登萬名顧客登
記記。。在需要保持社交距離之際在需要保持社交距離之際，，賽馬為全港約七分賽馬為全港約七分
一人口提供珍貴的一人口提供珍貴的「「家居娛樂家居娛樂」。」。

馬照跑馬照跑
本地投注額雖受疫情影響本地投注額雖受疫情影響，，但今季賽馬總投注但今季賽馬總投注

額亦有逾額亦有逾11,,216216億港元億港元，，屬歷來第三高屬歷來第三高，，與上一與上一
季相比僅下跌季相比僅下跌 22..66%%，，並並
為香港庫房帶來為香港庫房帶來121121億港億港
元的稅項元的稅項。。
馬會主席陳南祿表示馬會主席陳南祿表示，，
馬會今季贏得全球認可與馬會今季贏得全球認可與
讚譽讚譽，，會視今個馬季為歷會視今個馬季為歷
來表現最佳的其中一季來表現最佳的其中一季，，
「「當世界各地幾乎所有體當世界各地幾乎所有體
育活動暫停育活動暫停，，包括許多國包括許多國
家的賽馬活動家的賽馬活動，，香港賽馬香港賽馬

仍能繼續舉行仍能繼續舉行，，令我們能為社會帶來重要的稅款令我們能為社會帶來重要的稅款
和慈善貢獻和慈善貢獻，，實踐實踐『『建設更美好社會建設更美好社會』』的宗的宗
旨旨。」。」
然而然而，，馬會能夠透過其慈善信託基金回饋社馬會能夠透過其慈善信託基金回饋社
會會，，多少與業務表現有關多少與業務表現有關；；需靠維持穩健的業務需靠維持穩健的業務
增長才能持續增長才能持續。。
位於廣東省的香港賽馬會從化馬場位於廣東省的香港賽馬會從化馬場，，是香港的是香港的

世界級賽馬及未來發展的關鍵世界級賽馬及未來發展的關鍵，，從化馬場及沙田從化馬場及沙田
馬場的兩地營運模式馬場的兩地營運模式，，配合馬匹跨境運送往返兩配合馬匹跨境運送往返兩
地地，，於疫情期間仍然有效地運作於疫情期間仍然有效地運作，，於從化馬場受於從化馬場受
訓的馬匹今季取得訓的馬匹今季取得139139場勝仗場勝仗。。

疫境中展示疫境中展示「「我做得到我做得到」」精神精神
馬會目前擁有馬會目前擁有5050多個匯合彩池合作夥伴多個匯合彩池合作夥伴，，馬迷遍馬迷遍
布布2727個國家及地區個國家及地區。。匯合彩池的總投注額增至破紀匯合彩池的總投注額增至破紀
錄的錄的235235..88億港元億港元，，與上一季相比與上一季相比，，升幅為升幅為2525..33%%。。
陳南祿續指陳南祿續指，，賽馬有助提升香港的國際地位賽馬有助提升香港的國際地位，，
「「面對疫情面對疫情，，我們充分展現靈活性和抗逆力我們充分展現靈活性和抗逆力。。事實事實
上上，，環顧全球環顧全球，，香港的賽駒數目相對甚少香港的賽駒數目相對甚少，，但賽駒但賽駒
和賽事仍能取得如此卓越成就和賽事仍能取得如此卓越成就，，屬難能可貴屬難能可貴。。為為
此此，，特別感謝政府特別感謝政府、、內地有關部門內地有關部門、、所有馬主所有馬主、、練練
馬師和騎師馬師和騎師，，以及馬會管理層和員工以及馬會管理層和員工。。感謝他們的感謝他們的
支持和貢獻支持和貢獻。」。」
馬會視員工為重要資產馬會視員工為重要資產，，為確保員工安全為確保員工安全，，除提除提

供口罩外供口罩外，，馬會採取多項應變措施馬會採取多項應變措施，，如特別工作安如特別工作安
排排、、交通費實報實銷交通費實報實銷，，以及在賽事日為員工提供穿以及在賽事日為員工提供穿
梭巴士梭巴士。。馬會並與員工緊密聯絡馬會並與員工緊密聯絡，，為他們提供最新為他們提供最新
資訊資訊、、釋除疑慮釋除疑慮。。
馬馬會行政總裁應家柏讚揚香港市民的抗逆力會行政總裁應家柏讚揚香港市民的抗逆力，，
也感謝馬迷也感謝馬迷、、馬主馬主、、馬會會員馬會會員、、賽馬從業員賽馬從業員、、賽賽
馬傳媒馬傳媒，，以及馬會員工的忍耐以及馬會員工的忍耐、、貢獻及努力貢獻及努力，，令令
20192019//2020年度馬季得以在安全情況下持續進行及順年度馬季得以在安全情況下持續進行及順
利完成利完成。。
他說︰他說︰「「香港一再展現香港一再展現

出卓越的出卓越的『『我做得到我做得到』』精精
神神，，在整個社會和賽馬界在整個社會和賽馬界
均充分反映得到均充分反映得到。。這個艱這個艱
難時期可能還會持續一段難時期可能還會持續一段
時間時間，，但馬會能夠繼續舉但馬會能夠繼續舉
行賽事行賽事，，體現了香港有能體現了香港有能
力面對和克服重大挑力面對和克服重大挑
戰戰。」。」

「我真正達成目標，攀上了事業上
的最高峰。希望藉此機會多謝一直支
持我的人，多謝馬會給予我們很好的
交流平台、好好發揮，令香港在世界
馬壇地位一直提升。」

冠軍練馬師 姚本輝

「感謝大家對我的支持，尤其在我
需要時伸出援手。馬會非常出色，每
個人都努力讓我們繼續比賽，我期待
下個馬季來臨，希望屆時可看到馬迷
重回馬場。」

冠軍騎師 潘 頓

「很榮幸能獲此殊榮，多謝馬會為
本地騎師提供出色的平台及機會，讓
我們可在賽場上實現目標。終有一
天，我會成為一位冠軍騎師。」

告東尼獎及最受歡迎騎師 何澤堯

冠軍人馬感言

「多謝評審委員會及馬會，為『時
時精綵』頒發馬王榮譽。我要感謝練
馬師告東尼，以及騎師潘頓，寄望來
季馬匹會有更精彩的演出。」

香港馬王「時時精綵」馬主 王明澤
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■馬會主席陳南祿

■馬會行政總裁應家柏

特刊A17

新型冠狀病毒疫情對社會經濟影響沉重，香港賽馬會（「馬會」）貫徹「致力建設更美

好社會」的宗旨，儘管過去一年面臨各種挑戰，仍努力維持營運世界級賽馬，以回饋社

會，幫助最受影響的弱勢社群；並更專注支援社區，增強社會抗逆力。
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「坦白說，從國外回到
香港的時候覺得，香港和
我十年前離開時沒什麼變

化，沒有很大的進步。」長期
處於一個環境中，或許不會對

周遭變化有強烈感受，但對於多年國外生
活的郭普汶來說，時隔多年回到香港，又
來到內地的她，卻真切地感受到了強烈的
對比。

以文創領域為例，郭普汶指出香港其
實沒有太多進步，不像上海這邊，融入
了很多國外元素的同時，又再加上自己
特有的元素去呈現出來。這幾年你可以
很清楚地看到國潮的興起，有了自己的
文化和風格的呈現。

不僅如此，內地科技的發展極大便利
了市民的日常生活。「上海有些地方是
比香港好的，比如手機功能多元化，在
內地最怕的大概就是手機沒電吧，因為
什麼都可以靠手機來解決。香港這方面
弱一點，但也不是說香港不好，只是希
望香港的年輕人可以努力看看有什麼小
程式可以開發一下。」郭普汶舉例稱，
如今在上海的家中手機下單外賣，20
分鐘左右肯定送到了。「但香港依然更
習慣於打電話到店裏去訂外賣，而且配
送比較慢。」

「勿錯過發展機遇」
「很多事情不是非黑即白的，要從不同角度

去看。」郭普汶直言，內地有很多東西值得去
探索和學習，她寄語香港的年輕人不要再錯過
祖國的發展機遇，內地有一個開放包容的姿
態、優良的營商環境，也為香港青年創造了全
新的發展機遇。

她也坦言，如今身邊很多朋友因為「佔中」和修
例風波仍排斥內地，「但他們大部分沒有來內地看
過。一直聽別人說而沒有親自來感受就給出評價是
不客觀的。如果你來過、看過，你覺得不好的地方
可以說出來，不然直接下定論是不太公平的。」

尊重文化 入鄉隨俗
長於香港、留學外國的郭普汶，在過去的生

活中基本沒有學習普通話的機會。但來到上海
工作生活僅僅一年的她卻把普通話講得有模有
樣，簡體字也是信手拈來。如今，根據日常工
作生活的需要，郭普汶可以流暢地在兩文三語
中轉換。

「你不可能一直用繁體和粵語與別人交流，因
為和你交流的人是用簡體字和普通話的，要尊重
人家。」郭普汶笑言，語言文字上的功底得益於
自己追星追劇，「其實也不僅僅是學普通話，而
是了解一種溝通方式，了解一種文化，是個融入
文化的過程。」

香港文匯報訊（記者 夏微 上海

報道）「想去看看外面的世界是怎樣

的。」2018年酒店管理及工商管理

專業畢業的郭普汶結束了多年的留

學生涯，從加拿大多倫多回到香港，無意間在理工

大學的校園內看到了一則內地就業計劃的宣傳，就

決定趁機去內地看看。這一看就讓郭普汶在上海扎

了根，便捷的智能化生活、高速與國際接軌的發展

前景、以及充滿機遇和挑戰的市場深深吸引了她。

之後更參與建立和運營連接滬港兩地的港資設計師

孵化平台 InnoDesign Hub。儘管時間不長，這個

新平台促使郭普汶投入更多精力觀察兩地

差異，思考如何「搭橋」。
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孵化港人才
孵化港人才

港青建平台搭橋
港青建平台搭橋 疫境拓內地市場

疫境拓內地市場滬上做設計
滬上做設計

InnoDesign Hub致力
完成滬港

兩地或海外設計師的孵化，並以平台
為橋樑幫他們對接大企業和工廠，還
會為港青提供實習崗位，幫助他們了
解內地市場。

在線社交 助分享交流
不過由於平台成立時間尚短，且遭
遇疫情影響，目前暫無更多入駐項
目。可郭普汶這段時間卻並不輕鬆，

組建微信群，創立
公眾號，推進線上交流

分享會，快速建立了一個設計師領域的
社群，「我盡可能地和更多的設計師溝
通，了解他們的需求，這樣平台才能更
好地發揮作用幫到他們。」郭普汶說。
郭普汶也因此逐漸豐富了自己觀察

兩地的視角。去年暑期，平台為一批
還在讀的香港設計專業學生舉辦過到
上海的交流項目，主要行程是參觀企
業、與一些小眾品牌的設計師交流。
在郭普汶看來，這對於香港的同齡人
是很好的機會，對於自己也是很好的
觀察思考機會。「我們參觀了一些大
型企業的業務流水線，這些是他們在
香港完全沒有見過的，所以他們很震

撼。有幾個學生當時就想索要企業
的聯繫方式，考慮留下工作。」

疫境停課 學子冀北上實習
「當時我和他們聊了很多，給我印

象最深的是這些年輕人其實很有想
法。」郭普汶總結出他們面對的難
點：香港的設計市場已經趨於飽和，
內地仍有很大的空間，但如何邁出第
一步？自己適合到內地發展嗎？若作
為初創者，供應鏈、資金、銷售群體
該如何落地……這些疑問的提出對於
郭普汶和同行們的下一步運作，是很
好的實踐指引。
今年疫情期間，有參加過去年這個

暑假交流項目的一位女生聯繫上郭普
汶，「那段時間學校不能上課，她就
很想到上海先實習一段時間，問我有

沒有合適的機會。」在郭普汶看來，
如今的香港設計系學生很好學，也很
願意考慮內地的機會。

融合時尚 研可重用抗菌口罩
疫情期間，InnoDesign Hub聯合港

高校推出一款可重複清洗使用30次的
抗菌口罩。郭普汶說，平台最近正研
究能否將設計和口罩融合，把口罩打
造成時尚單品，或是一些IP衍生品。
據郭普汶透露，在這樣的考慮之下，
或許會將口罩納入公益項目，所得收
入用於幫助自閉症兒童。

■平台給設計師提供了打板及樣品
陳列間。 香港文匯報記者夏微 攝

■ 郭普汶
佩戴展示平
台與港高校
合作研發的
口罩。
受訪者供圖

■■ 郭普汶目前任職於滬港兩地的設郭普汶目前任職於滬港兩地的設
計師孵化平台計師孵化平台 InnoDesign HubInnoDesign Hub。。
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